

## **Spiez - Aus dem Gemeinderat**

### **Sitzung vom 7. März 2016**

- Das aus dem Jahr 2010 stammende Projekt zum Ausbau des Faulenbachweges im Abschnitt Simmentalstrasse bis Brücke über A8 ist im Rahmen der Ausführungsplanung überarbeitet worden. Die zusätzlichen Kosten für den Abbruch und den Neubau der Wertstoffsammelstelle, den Ersatz des Randabschlusses auf der Südseite sowie die verbesserte Verkehrsführung im Knotenbereich betragen Fr. 130'000.00. Dem Grossen Gemeinderat wird auf die Sitzung vom 25. April 2016 ein entsprechendes Nachkreditbegehren gestellt.
- Im Zusammenhang mit dem Ausbau des Faulenbachweges soll eine neue Sauberabwasserleitung eingelegt werden. Damit kann in diesem Gebiet das Trennsystem eingeführt und die bestehende Mischabwasserleitung entlastet werden. Die entsprechenden Kosten werden mit Fr. 217'000.00 veranschlagt. Der Grosse Gemeinderat wird anlässlich der Sitzung vom 25. April 2016 über dieses Geschäft entscheiden.
- Anlässlich der Sitzung vom 2. März 2015 hat der Grosse Gemeinderat eine Motion betreffend einer Nutzung der Seethermie überwiesen. Im Rahmen einer Machbarkeitsstudie soll die technische und wirtschaftliche Machbarkeit einer Seethermienutzung im Bereich Bucht, Schache, Hofachere, Grueb und Bürg, Spiez, überprüft und geklärt werden. Die entsprechenden Kosten betragen Fr. 35'000.00. An diese Kosten leistet der Kanton einen Beitrag von rund Fr. 16'000.00.
- Für den Ausbau des Kanalisationsnetzes im Teilgebiet Niederhornweg/Aeschiweg soll ein Vorprojekt erstellt werden. Die entsprechenden Kosten werden mit Fr. 13'000.00 veranschlagt.
- In den Jahren 2012 – 2015 wurde am Schulzentrum Längenstein erfolgreich ein iPad-Projekt mit zwei ausgewählten Klassen durchgeführt. Ab Herbst 2015 wurden wiederum 3 7. Klassen mit iPads ausgerüstet. Das Schulzentrum Längenstein hat sich zum Ziel gesetzt, alle Schülerinnen und Schüler in absehbarer Zeit mit einem persönlichen iPad auszurüsten. Dies hat Vorteile gegenüber der heutigen Situation, insbesondere hinsichtlich der raschen Verfügbarkeit sowie in Bezug auf das individualisierte und selbstorganisierte Lernen. Die neue Fremdsprachendidaktik setzt im Weiteren den regelmässigen Zugang zum Internet voraus und ist auf den Einsatz von mobilen Geräten ausgerichtet. Die jährlichen Anschaffungskosten betragen rund Fr. 75'000.00. Die Eltern leisten eine Kautions von Fr. 200.00. Es wird damit gerechnet, dass rund 50 % der Kosten für die iPads in den Bereichen Schulmaterial, Lehrmittel und Kopiergeräte eingespart werden können.
- Im Jahr 2016 müssen verschiedene Software-Updates im Rechenzentrum der Talus AG vorgenommen und die Firewall im Serverraum des Gemeindehauses ersetzt werden. Die entsprechenden Kosten werden mit Fr. 32'000.00 veranschlagt.
- Monika Wenger, Spiez, FDP, hat ihren Rücktritt als Mitglied des Grossen Gemeinderates auf den 1. März 2016 eingereicht. Als nachrückendes Mitglied mit sofortigem Amtsantritt wird Stefan Kurth, Spiez, für gewählt erklärt.
- Paul Müller, Spiezwiler, SVP, tritt auf den 31. März 2016 als Mitglied der Planungs-, Umwelt- und Baukommission zurück. Die SVP Spiez wird aufgefordert, eine Ersatznominierung einzureichen.